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SESION ORDINARIA No 60 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 02 de Noviembre de 2009, siendo las 17: 15 hrs. se da 
inicio a la Sesi6n Ordinaria No 60 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde SR. 
RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actua como Ministro de Fe, Secretario del 
Concejo el Secretario Municipal (S) y Director de Desarrollo Comunitario SR. EMILIO 
ARANCIBIA ARANCIBIA, el Asesor Juridico el SR. ARIEL GOMEZ M U ~ ~ O Z ,el 
Director de SECPLA SR. ITALO PEREZ GALAZ, el Director de Obras Municipales SR. 
CRISTOFER KARAMANOFF OLGUIN y la Secretaria General de la Corporaci6n de 
Desarrollo de Buin SRTA. MARIA EUGENIA GOMEZ ACEVEDO. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL 

SEGUNDO CONCEJAL 

TERCER 

e CUARTO 
QUINT0 
SEXTO 

TABLA: 

CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

:SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
:SR. ANDRES TOCORNAL KAST 
:SR. HERNAN H E N ~ Q U E ZPARRAO 
:SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
:SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
:SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

I.- Aprobacibn y Observaciones a Actas: 

P Acta Sesi6n Ordinaria No 54 de fecha 05 de Octubre de 2009. 

11.-Cuenta Alcalde: 

1.-Secpla, Presenta Modificaci6n Presupuestaria No 14 
2.- Dideco, presenta Programa CON ACE Previene. 
3.-Presentaci6n de Subvenciones. 

11.-Tabla Ordinaria: 

1.-Acuerdo para aprobar Modificaci6n Presupuestaria No 13. 

2.- Acuerdo para aprobar la creaci6n de la Direcci6n de Control. 

3.-Acuerdo para aprobar la propuesta Municipal de Modificaci6n a1 Plan Regulador 

Metropolitano de Santiago. 


1V.- Hora de Incidentes: 
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P 	 El Presidente del Concejo somete a votacion el Acta Ordinaria No 54 de fecha 05 de 
Octubre de 2009, aprobada sin observaciones por la unanimidad de 10s Sres. 
Concejales presentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.-SECPLA, PRESENTA MODIFICACION PRESUPUESTARIA lVO 14 

El Sr. Alcalde, sefiala que esta Modification es para financiar las Subvenciones 
que se aprobaran la pr6xima semana. 

El Sr. Italo PCrez, procede a leer la modification presupuestaria No 14, 
sefialando que bbicamente consiste en el presupuesto para el financiamiento de 
Subvenciones. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, dice que a1 ser un PMU con 10s recursos 

4D asignados para un proyecto, jse puede hacer un cambio en la asignacion de recursos? 

El Sr. Italo Perez, responde que si, porque se espero una reasignaci6n de 
recursos y se postul6 a1 proyecto de pasos peatonales. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la idea es que a1 momento de no ocupar ciertos 
recursos Sean asignados a nuevos proyectos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, pregunta que se les dira a 10s vecinos que han 
esperado por tanto tiempo. 

El Sr. Italo PCrez, responde que se esta postulando a otro proyecto mas real y se 
esta viendo el tema de 10s terrenos disponibles. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, sefiala que se habia comprometido donar a la 
Iglesia de Maipo diez millones de pesos. 

@ El Sr. Alcalde, responde que converso con el Obispo y acordaron postularlo a 
proyectos del afio 2010. 

2.- DIDECO, PRESENTA PROGRAMA CONACE PREVIENE. 

El Sr. Alcalde, da la palabra a la Sra. Carolina Allende para la presentation. 

La Sra. Carolina Allende, sefiala que en este trabajo se comenz6 a trabajar desde 
a1 aiio 2006 y da la palabra a1 Sr. Ariel Gomez, para presentar la Politica Preventiva. 
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Los Sres. Concejales preguntan de cutinto es' el financiamiento. 

El Sr. Ariel Gomez, sefiala que la idea de la politica es la rehabilitacih de las 
personas y frente a un caso saber como proceder. 

La Sra. Carolina Allende, sefiala que el financiamiento sera para el proximo aiio, 
ademas se e s t h  creando actividades para la familia como el concurso de pintura para hijos 
de funcionarios. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocomal, pregunta si el fondo va a depender de la 
cantidad de casos. 

La Sra. Carolina Allende, responde que la idea es que dentro del plan ir 
financiando 10s programas, partiendo con el acercamiento de las familias a1 entomo laboral. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si traer a la familia, no iria contra la 
intimidad del funcionario. 

e 
El Sr. Ariel Gomez, responde que no porque lo basic0 de la politica es la 

confidencialidad y seguridad de las personas. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta cual es el monto que se requiere. 

La Sra. Carolina Allende responde que se requiere de un monto inicial para 
comenzar, porque esto esta recikn partiendo. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, propone un millon de pesos y pregurita si el 
financiamiento va como subvencibn o por otro medio. 

El Sr. Ariel Gomez, responde que viene dentro del Presupuesto Municipal. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que el no tiene problema en aprobar la 
politica preventiva, felicita a 10s funcionarios que tienen esta iniciativa y solicita colocar 
una nota de felicitaciones en la hoja de vida de 10s funcionarios que estan realizando esta 
actividad. 

El Sr. Alcalde, seiiala que el financiamiento se tendra que estudiar en el 
presupuesto aiio 2010 que debe ser aprobado en Diciembre y se tomar5 el acuerdo en la 
tabla ordinaria. 



*<;,.,F >-;!T>;>*;t;-p 10
.--..,&<&&z 


ILUISTRE MUNICIPALIDAD DE BUlN 
> 	 Sel  

-
nre6ara Mw/k@a/ 

J C 

El Sr. Alcalde, sefiala que se entregara una copia del listado de Subvenciones, 
para que 10s Concejales la revisen y Sean aprobadas la proxima semana junto con la 
Modificaci6n Presupuestaria No 14. 

El Sr. Italo PCrez, sefiala que la Subvenci6n de 10s Bomberos esta 
presupuestada. 

El Sr. Miguel Araya, sefiala que se tienen que aprobar ahora 10s diez millones de 
pesos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, sefiala respecto a las subvenciones que no se 
encuentren a1 dia, el Concejo solo las aprueba y si despuCs administrativamente no cumplen 
con 10s requisitos no se les entrega la subvenci6n. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se pondra en tabla ordinaria la aprobaci6n de la 
subvenci6n de bomberos. 

e 111.-TABLA ORDINARIA: 

1.-ACUERDO PARA APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIAlVO 13. 

El Sr. Alcalde, da la palabra a 10s Concejales. 

Sin observaciones se somete a votaci6n. 

Votacion 


ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Andres Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJA L Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderbn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 216.4 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, Modificaci6n Presupuestaria No 13, de acuerdo a1 siguiente tenor: 

CUENTA 	 NOMBRE subprograma centro PRESUPUESTO MODIFICACION PRESUPUESTO 

costo VIGENTE 

M$ M$ M$ 

I.- AUMENTO DE GASTOS 

2 15.22.04.003 	 Productos quimicos Gesti6n Gesti6n 2.000 2.000 
Mayor gasto por 
concept0 de compra 
de productos 

Justificaci6n 	 quimicos. 

Productos Programas 
2 15.22.04.004 	 farmacCuticos Sociales Asistencial 6.500 


Adquisicion de 

medicamentos 


Justification 	 departamento 

4.000 



Asistencial, 
financiado con 
Disminucidn de 
gastos. 

21 5.22.05.005 Telefonia fija 
Financiar gasto 
telefonico hasta fin 

Justificaci6n de aiio. 

2 15.22.05.006 Telefonia celular 
Financiar gasto 
telefonico hasta fin 

Justification de aiio. 

Pasajes, Fletes y 
21 5.22.08.007 Bodegajes 

Mayor gasto por 
Justificaci6n este concepto. 

Servicio de 
producci6n y 
desarrollo de 

215.22.08.01 1 Eventos 
Ajuste 
presupuestario para 
financiar gastos de 
Actividades 

Justification Aniversario 
Localidades, 
financiado con 
disminuci6n de 
gastos 

Mejoramiento Vias 
2 15.3 1.02.004.004 	 Comunales 

Mayor gasto por 
Justificacion este concepto. 

TOTAL 
AUMENTO DE 
GASTOS 

11. DISMINUCION DE GASTOS 

Prestacion de 
servicios 
comunitarios 

21 5.2 1,.04.004 	 (Cultura) 
Traspaso de 
presupuesto a 
asignaci6n 

Justificaci6n 	 2 15.22.08.0 1 1 

Materiales para 
mantenimiento y 

21 5.22.04.010 	 reparaciones 
Menor gasto 

Justificacion presupuestado 

Consumo de 
215.22.05.001 	 electricidad 

Menor gasto 
Justificacion presupuestado 

Gesti6n. Gestidn 28.700 

Gesti6n Gesti6n 30.200 

Gesti6n Gestion 

Programas Aniversario 
Culturales localidades 0 

Gesti6n Gestion 15.787 5.000 20.787 

1 8.26 1 

Actividades Fiesta de la 
municipales Vendimia 



0 

Servicio de 
produccidn y 
desarrollo de Actividades Fiesta de la 

215.22.08.011 Eventos municipales Vendimia 7.000 
Menor gasto 


Justificacidn presupuestado 


2 15.24.01.008 Premios y otros 
Menor gasto 


Justificaci6n presupuestado 


TOTAL 
DlSMlNUClON 
DE GASTOS 18.261 

-

CUADRATURA 
DE CUENTAS: 
AUMENTO DE 

INGRESOS + 

DISMINUCION 

DE GASTOS 

AUMENTO DE 

GASTOS 


2.- ACUERDO PARA APROBAR LA CREACION DE LA DIRECCION DE CONTROL. 

El Administrador Municipal, seiiala que el Asesor Juridico realizo un inforrne de 
la creacion de la Direccion de Control, ya que actualmente existe un Encargado de la 
Unidad de Control, per0 que no esta en funciones, y que el trabajo directamente esta en la 
Administraci6n Municipal, cosa que no es buena porque el Administrador Municipal es un 
cargo de exclusiva confianza del Alcalde, tema que por lo demas le llamo la atencion a la 
Contraloria en su oportunidad, de acuerdo a todo lo expuesto que se propone la creation de 
la Direcci6n de Control y que se ocuparia con alguno de 10s grados adquiridos en el nuevo 
concurso. 

En el inforrne emitido por don Ariel Gomez, se detallan las funciones del 
Director de Control. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio seiiala que el Administrador Municipal es un 
cargo de exclusiva confianza del Alcalde y del Concejo, de acuerdo a este tenor el 
Encargado de Control, jtrabajari en conjunto con el Concejo teniendo el Concejo mayor 
participation en 10s temas presupuestarios? 

El Sr. Alcalde seiiala que la importancia que tiene es que la Direction de 
Control, regula el funcionamiento interno de la Municipalidad, es decir es una Contraloria 
Interna. 

El Administrador Municipal seiiala que es importante la funcion de Control, ya 
que las b i ca s  Direcciones que no son de confianza del Alcalde, son la Direccion de Obras 
y la Direccion de Control. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio pregunta quien controla a1 Director jel Alcalde o 
el Concejo? 

El Asesor Juridico responde que el Concejo Municipal puede remover a un 
Director de Control. 
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El Concejal Sr. Ram6n Calderon, pregunta quiCn hara el nombramiento del 
Director. 

El Sr. Asesor Juridico, sefiala que esta contemplado en la planta en principio, 
per0 en este caso es el Alcalde quien lo nombrark por Concurso Publico. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta si tiene la facultad de removerlo a1 
igual que el Administrador Municipal. 

El Asesor Juridico, responde que si, a1 igual que cualquier hcionario de la 
planta Municipal. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal, pregunta cuanta gente trabajari en la 
Direcci6n de Control. 

El Sr. Alcalde, sefiala que lo h i c o  que esta fijo es la creacibn de la Direccibn, 
per0 seguramente se necesitara un par de hncionarios mis, ademis comenta la necesidad 
de que en conversaciones con 10s funcionarios Municipales se planteo, que la 
Municipalidad de Buin debe llevar la iniciativa para que se modifiquen las plantas 
Municipales, tambiCn se informa que h e  a la Contraloria General de la Republica, por el 
tema de las Contratas, per0 ellos seiialaron que no se estaban fijando en el limite de las 
contrataciones, por la cantidad de puestos que tienen que tener responsabilidad 
administrativa y que la planta Municipal no es ~ ~ c i e n t e ,  conversaci6n que lo deja bastante 
tranquilo, porque no hay como cubrir las necesidades de la planta Municipal. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que a1 crear la Direcci6n de Control, el 
Director tiene la obligation de asistir a1 Concejo Municipal, porque sirve para aclarar la 
mayor cantidad de dudas que susciten en el momento. 

El Sr. Alcalde, seiiala que sin perjuicio que el Asesor Juridico siempre 
acompaiia a1 Concejo, muchas veces hay mas de dos opiniones. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, pregunta cual es el grado de independencia de 
la Direcci6n de Control. 

El Sr. Alcalde, seiiala que es total su autonomia. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que el aiio pasado muchas veces 
tuvieron problemas con el encargado de Control. 

El Administrador Municipal, seiiala que se asignarh la funci6n a una persona 
id6nea para el cargo. 

El Sr. Alcalde, seiiala que tiene claro que la persona que ocupe el cargo tiene 
que ser Administrador Publico o Abogado. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, pregunta si puede ser a l g h  funcionario de 
carrera que este actualmente de Director. 

El Sr. Alcalde, responde que si. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si pueden 10s Concejales enviar a l g h  
tipo de sugerencia. 

El Sr. Alcalde, responde que si, per0 que no removera a n ingh  Director de 
donde es th .  
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El Concejal Sr. Miguel Araya, pregunta si el Director de Control recibira horas 
extras. 

El Sr. Alcalde comenta que el tema de 10s panfletos no le interesa, porque es de 
muy ma1 gusto cuestionar las funciones de 10s Directores si hacen o no el trabajo, porque si 
a 10s Directores se les pagara realmente las horas que trabajan no tendriamos como pagar, 
per0 en estos momentos hay una persona de la Contraloria investigando el tema. Pero lo 
que sorprende es que dos Concejales heron a la Contraloria primero, en vez de haberlo 
consultado con 61 en primera instancia, siendo de muy ma1 gusto, ademas no corresponde 
que hagan perder el tiempo a la Contraloria, en temas que se pueden arreglar conversando. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, le seiiala a1 Alcalde, que 61 es uno de 10s 
Concejales, porque a1 igual que a 61 le sorprende, que una persona que venga reci6n 
ingresando a la Municipalidad y que sea suplente tenga alrededor de 100 horas mensuales 
durante Mayo, Junio y Julio, no es c o m b  que una persona duplique su sueldo en horas 
extras, porque para que se de esta condici6n deben trabajar todos 10s dias despu6s de las 09 
de la noche y 10s dias festivos inclusive, surgiendo la duda que aquellas personas que 
trabajan mas de 60 horas realicen bien la labor, porque cuando 10s demas Concejales dicen 
"que la Comunidad se siente inquieta", las horas extras es dinero de todos 10s Buinenses, en 
este sentido la labor de 10s Concejales es fiscalizar que el dinero vaya en beneficio de todos 
10s Buinenses y de acuerdo a esto es raro que una persona trabaje las mismas horas extras 
estos tres meses, ademas que las horas extras es un premio para quien trabaje mas. 

El Sr. Alcalde, da como ejemplo que si a 61, le contabilizaran todas las horas que 
hace semanalmente de lunes a viernes, superan las 80 horas. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, dice que el no esta cuestionando si el Alcalde se 
paga o no horas extras sin0 a 10s Directores, porque hay algunos casos en que 61 mismo 10s 
ha visto trabajando hasta tarde, como por ejemplo, a la Seiiora Evangelina, a1 Director de 
Obras y otros Directores que han estado con 61 en actividades, per0 hay casos en que no es 
asi y esos casos son 10s que merecen explicacibn, porque no se esth cuestionando a todos 
sino aquellos casos que les parecen raros. 

El Sr. Alcalde, pregunta porque no le hicieron las consultas a 61 antes de ir a la 
Contraloria General de la Republica, porque les hubiera contestado inrnediatamente, 
ademas hay cosas que se les pide a 10s Directores que se hacen 10s fines de semana, por e 	 ejemplo a1 Director de Dideco sale a la calle, el Director de Administraci6n y Finanzas no 
sale a la calle, la Secretaria Municipal no sale a la calle, per0 si realizan otras funciones que 
no e s t h  a la vista. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, seiiala que es cuestionable que una persona 
trabaje sibado y doming0 entrando a las 09:OO y salir a las 12:OO de la noche durante todo 
un mes. 

El Sr. Alcalde, pregunta a que Director se refiere. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, responde que no es un Director sino a un 
funcionario. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que varias veces solicit0 la informaci6n de 
las horas extras y nunca llego la informaci6n. 

El Sr. Alcalde, le sefiala que la informaci6n esta publicada en la pagina Web. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que cuando el pregunto no estaba, ademas 
es legitimo preguntar cuando un funcionario de planta tiene un contrato a honorarios y mas 
horas extras, aqui no se cuestiona si el funcionario es mas o menos trabajador, sin0 que el 
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tema esta si el funcionario cumplio las funciones y .corn0 saber si el funcionario que recibe 
mas de $1.000.000.- en horas extras, efectivamente trabaj6. 

La Contraloria converso con el Concejal y a ellos les parece que 10s Concejales 
cumplen con su funci6n de fiscalizar. 

El Administrador Municipal, manifiesta que 10s Concejales estkn en todo su 
derecho de hacer consultas ante la Contraloria, per0 encuentra que es inadecuado discutirlo 
en el Concejo cuando hay un inspector fiscalizando. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que no debiese sorprender la actitud de 
10s Concejales porque es parte de su rol como fiscalizador, y si es una mala decision 
politica se tiene que responder politicamente, es por esa raz6n que el Concejal no firmo el 
oficio, y lo que esta haciendo la Contraloria es lo que se ajusta a la Ley. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que la politica utilizada para ver el tema de las horas 
extras van de acuerdo a su criterio, porque las horas extras de 10s Directores las ve 61 y el 
resto las revisa cada director, hay directores que no dan horas extras a ningun funcionarios, 
otros directores si dan horas extras de acuerdo a su criterio. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, manifiesta que hubiese sido mejor haber 
conversado con usted antes de presentarlo a la Contraloria, per0 10s Concejales saben que el 
Alcalde ve las'horas extras de 1os'Directores. 

El Sr. Alcalde, seiiala que si ven 10s Directores la mayoria no tienen horas 
extras. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, seiiala que ellos no est6s cuestionando a todos 
10s Directores de la Municipalidad de Buin, sino el exceso de horas extras y la Contraloria 
sabra a quien corresponde, per0 lo raro son un o dos casos. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, manifiesta que es un ma1 ejemplo para la 
administracion publica, dejar las horas extras a su conciencia porque esto debe ser mas 
controlado que la conciencia. 

El Sr. Alcalde, dice que lo hace a su conciencia, porque hace unos meses un 
Director le envio las horas extras porque h e  espectador durante la semana Buinense, y esto 
ocurre muchas veces en el afio. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta que es un criterio que ocupa el Alcalde 
con 10s Directores. 

El Sr. Alcalde responde que si. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, dice que 10s concejales no tienen nada que ver. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el panfleteo fue respecto a 10s directores. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, dice que el no se refiere a 10s Directores. 

El Sr. Alcalde, dice que no ha dicho n i n ~ n  nombre. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, seiiala que hay que ser transparente y que la 
Contraloria est6 siguiendo una investigation y lo que ellos piden es que se demuestre que 
10s funcionarios entran y 'se retiran a una hora en particular, ya sea por reloj, libro o huella 
digital, adem& la Contraloria seiialo que 10s Concejales son responsables. 

El Sr. Alcalde, sefiala que eso lo tiene claro. 
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Se somete a votacion. 

Votacibn 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. HernPn Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJA L Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Rambn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Rambn Calderbn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No217.4 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, la Creacibn de la Direccibn de Control, conforme a lo establecido en 10s 
articulos 15, 17 y 29 de la Ley 18.695 Organica Constitucional de Municipalidades, 
que establecen la Organizacibn interna de la Municipalidad, asi como las funciones 
especificas que se asignan a las unidades respectivas, su coordinacibn o subdivisibn y 
ademb las funciones que le corresponden a la Unidad Encargada de Control. 

3.-ACUERDO PARA APROBAR LA PROPUESTA MUNICIPAL DE MODIFICACIOIIIV 
AL PLAN REGULADOR METROPOLITAN0 DE SANTIAGO. 

El Sr. Alcalde, procede a mostrar a 10s Sres. ~oncejalesel Plano Regulador 
Metropolitano de Santiago seiiala que en esta modificaci6n solo comprende la Costanera 
y sus alrededores. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta si modifico alguna parte de Linderos. 

El Sr. Alcalde, responde que no. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, pregunta de la ampliaci6n del camino 

e Viluco. 

El Sr. Alcalde, responde que el tema de la ampliacibnlo ve vialidad, solo se 
e s th  redefiniendo algunas localidades que estaban consideradas y que se e s t h  agregando 
algunos paiios para generar ha vialidad donde se necesita, el resto queda tal cual. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn,pregunta cuando se verh el Plano Regulador. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la SEREMI de Vivienda pregunto respecto de este 
tema, se contest0 forrnalmente que primer0 se tiene que aprobar la propuesta Municipal de 
Modificaci6n a1 Plan Regulador Metropolitano, para incorporarlo a1 Plano Regulador de la 
Comuna, luego formar una comisi6n que encabezadapor el Administrador Municipal. 

El Sr. Alcalde, sefiala que Vialidad pidi6 que no se incorporara el tema de 
Manuel Rodriguez, porque se tratara directamente como un tema local en el Plano 
Regulador, ademas hay conversaciones con 10s vecinos para la sesi6n de terrenos, desde el 
Cardenal Caro hasta el Poniente. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta hasta donde se llegaria. 

El Sr. Alcalde, responde que desde donde se estan construyendo las nuevas 
viviendas en el paradero 12. 
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El Concejal Sr. Ramon Calderon, plantea la preocupacion que tiene por lo que 
esta sucediendo en Alto Jahuel, porque se supone que a1 hacer un Plano Regulador tiene 
que ser lo mas compacto posible, per0 aqui aparece el pueblo de Alto Jahuel y un sector de 
61 en un vacio, y por lo que se esti sefialando que con el Plano Regulador Comunal no se va 
a tener ninguna ingerencia. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el cambio de suelo es complejo, hoy hay una 
modificacion que lleva mas de dos aiios. obstaculizada y es porque se toman muchas 
modificaciones y precisamente este proyecto contempla un tema puntual que es la 
Costanera y la soluci6n que debe tener el territorio que contempla la Costanera, a1 ver otras 
modificacion, por lo que la SEREMI de vivienda recomienda que las cosas hay que 
hacerlas paso a paso. 

El Administrador Municipal, sefiala que esta es una escala inter comunal y las 
otras modificaciones son de escala Comunal, que tienen que ver con las 6.reas urbanas. 

El Sr. Alcalde, dice que esto no es urbano, que lo que hub0 fue una isla 
entremedio, que se puede modificar per0 no en esta. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que el tema es interesante y ademas el 
camino Buin Maipo tiene bastante flujo vehicular por lo que se tiene que estudiar es una 
alternativa de propuestas y que seria interesante conocer cual seria la proyeccion. 

El Sr. Alcalde, seiiala que en conversaciones con vecinos ellos estarian 
dispuestos a ceder 30 metros de ancho, porque la idea es construir una via parecida a 
Manuel Rodriguez y si no lo ceden hay que ver la alternativa adecuada para obtenerlas. 

El Concejal Sr. Hernim Henriquez, sugiere que se vea el tema del camino 
Villaseca a1 cementerio de Maipo. 

El Sr. Alcalde, sefiala que ese tema lo esth viendo la Direction de Obras. 

El Concejal Sr. Ramdn Calderon, reitera el tema del Plano Regulador y sugiere 
que Secpla realice una visita a1 Conjunto habitacional de JosC Miguel Carrera, para que 
vean el acceso. 

El Sr. Alcalde, pregunta a1 Concejal Calderon si sabe como se aprob6 ese 
proyecto. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que se aprob6 por un estudio de 
Obras Ptiblicas, por lo que ahora tendrkn que venir a ver lo que aprobaron para ver la forma 
de solucionar el problema. 

Se somete a votacion. 
Votaci6n 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No218.4 
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Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba, 
la propuesta Municipal de Modificaci6n a1 Plan Regulador Metropolitan0 de 
Santiago. 

4.- ACUERDO PARA OTORGAR Y ENTREGAR SUBVENCION MUNICIPAL AL 
CUERPO DE BOMBEROS DE BUIN. 

El Sr. Alcalde, pregunta para quC es la subvenci6n. 

El Sr. Juan Reyes, responde que son para gastos operacionales. 

El Sr. Alcalde, seiiala que se habia comentado a 10s Concejales el apoyo a 
bomberos, sobre todo en 10s consumos basicos de cada uno de las compaiiias, combustible, 
remuneraci6n de cuartelero, pago de telCfono, pago de agua y luz, entre otros, hace un 
tiempo atras se habia entregado diez millones, per0 tienen que rendir primer0 para que se 
haga entrega de esta nueva subvencion. 

Se somete a votacion. 

ALCALDE 
PRIMER CONCEJAL 
SEGUNDO CONCEJAL 
TERCER CONCEJAL 
CUARTO CONCEJA L 
QUINT0 CONCEJAL 
SEXTO CONCEJAL 

ACUERDO No219.4 

Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
Sr. Patricio Silva Gonzilez :aprueba 
Sr. Andres Tocornal Kast :aprueba 
Sr. Hernin Henriquez Parrao :aprueba 
Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba, 
otorgar y entregar subvenci6n Municipal a1 Cuerpo de Bomberos de Buin, por un 
monto de $10.000.000.- (diez millones de pesos), para gastos operacionales tales como, e 	 combustible, remuneracibn de cuartelero, pago de telkfono, pago de agua y luz, entre 
otros. 

5.- ACUERDO PARA AUTORIZAR AL SR. ALCALDE A SUSCRIBIR CONVENIO 
ENTRE LA I. MUNICIPALIDAD DE BUIN Y CGE DISTRIBUCION. 

El Sr. Alcalde, recuerda de una deuda que existia con la CGE respecto a1 carnbio 
masivo de luminarias y de consumo que habia llegado a un monto total de casi setecientos 
millones de pesos, por lo que la CGE hizo cobro de la deuda y en su oportunidad se planteo 
la idea de pagar a travCs de un banco, propuesta que por la propia CGE h e  rechazada, por 
lo que el Alcalde hizo una segunda propuesta a1 directorio, la que h e  aprobada y que 
consistia en el pago de un 20% a1 contado que equivale alrededor de ciento sesenta 
millones de pesos. 

El Sr. Victor Fariiia, seiiala que son alrededor de ciento sesenta millones de pesos 
per0 que falta el convenio. 

El Sr. Alcalde, que el resto queda en 36 cuotas y el asesor juridic0 seiiala que este 
convenio debe pasar por el Concejo. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pide que se de copia del convenio. 
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El Sr. Alcalde, dice que se les hara llegar una copia del convenio. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, dice que no tiene problema en aprobar, per0 se 
debe tener una reunion de trabajo para saber cual es la relacion anterior con la relacion 
actual, porque el costo hace cuatro aiios es diferente hasta la fecha. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la persona que sabe mhs del tema es el Sr. Victor 
Fariiia. 

El Sr. Italo Perez, seiiala que esth lista la presentation per0 se harh la proxima 
semana. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pide que en esa reunion se trate tambien el tema 
de la mantencion de las luminarias. 

El Sr. Alcalde, pregunta a1 Director de Aseo y Ornato si e s t h  preparadas las bases 
para la mantencibn del alumbrado publico. 

El Director de Aseo y Ornato responde que no porque esth recidn integrado a1 
presupuesto aiio 20 10. 

El Sr. Alcalde, seiiala que a partir de Enero de 2010 se veria el tema de la 
mantencion. 

El Director de Aseo y Ornato, seiiala que actualmente se esta resolviendo con el 
funcionario Sr. AndrCs Aviles y con el contratista Sr. Carlos Lobos. 

El Sr. Alcalde pregunta en que plazo se e s t h  reponiendo las luminarias. 

El Director de Aseo y Ornato, seiiala que se acaba de reponer 500 metros de 
cables que se robaron en la poblaci6n Manuel Plaza. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon, seiiala que el problema no esth en 10s 
funcionarios Municipales, sino es cuando no se tiene la capacidad para resolver 10s 
problemas y lo tiene que hacer la empresa CGE. 

El Director de aseo y Ornato, manifiesta que es por esta raz6n que se esth 
trabajando con un contratista. Y le ofrece a1 Sr. Alcalde un informe de la instalacidn de 
luminarias nuevas. 

El Sr. Alcalde, dice que no hay ningh problema que se presente el informe. 

Se somete a votacion. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzilez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Andres Tocornal Kast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJA L Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderdn Hormazabal :aprueba 
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Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba, 
autorizar al Alcalde Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde a suscribir convenio, que tiene el 
carsicter de transacci6n extrajudicial, denominado "Reconocimiento de deuda y 
convenio de pago Ilustre Municipalidad de Buin a CGE Distribuci6n S.A.", conforme 
a las condiciones que se indican en el borrador del mismo, que forma parte integrante 
del presente acuerdo. 

6.- ACUERDO PARA APROBAR POLITICA DE PREVENTIVA DE COlVSUMO DE 
DROGAS Y ALCOHOL EN LA I. MUNICIPALIDAD DE BUN. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzsilez :aprueba 

e SEGUNDO CONCEJAL Sr. Andres Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJA L Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No221.4 

Por la unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se aprueba 
la Politica Preventiva de Consumo de Drogas y Alcohol en la Ilustre Municipalidad de 
Buin, documento que forma parte integrante del presente acuerdo. 

1V.- HORA DE INCIDENTES: 

0 El Concejal Sr. Hernan Henriquez, informa sobre su asistencia y del Concejal 
Sr. Miguel Araya, a1 Congreso Extraordinario en la ciudad de Cartagena, en el cual se 
trataron puntos bastante importantes, y Cree que en el transcurso de maiiana, se estaria 
recibiendo la informaci6n de 10s puntos que se acordaron en el Plenario, en el se solicit6 
que ojala en 10s Concejos Municipales, a lo largo del pais, se pudieran tratar, para que cada 
uno de 10s Concejales y el Sr. Alcalde, estuvieran en conocimiento. Indica que asisti6 
tambidn una persona de la Corporaci6n, la Sra. Teresa ArCvalo, quien h e  invitada por 10s 
Concejales para que participara en el Congreso, el cual h e  bastante importante. 

El Sr. Alcalde, indica que se van a poner de acuerdo para ver cuando se 
pudrian ver estos temas, asimismo informa que con el Sr. Italo PCrez, Secpla, e s t h  
preparando un Informe con todo lo que h e  el viaje a Espaiia, con todo lo que vieron alla, y 
entregar una visi6n de lo que h e  este Seminario, hay temas muy importantes, se pondran 
de acuerdo para que las presentaciones no Sean el mismo dia. . 

El Concejal Sr. Miguel Araya, agrega que en la Comisi6n No 10, en la cual 
participaron, 61 trajo las conclusiones de su trabajo del cual le hara entrega a cada uno de 
10s seiiores Concejales. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, solicita si es posible que en el sector de las 
Delicias, donde esta el cruce hacia Vinculo, con la crecida de las aguas se llev6 el puente 
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que habia ahi, como a Alto Jahuel le habian conseguido un puente, el cual qued6 
desocupado porque se esta haciendo la vereda, este puente quedaria perfecto para resolver 
un problema de aiios en el sector del cruce hacia Vinculo. 

El Director de Aseo y Ornato Sr. Claudio Castro, seiiala que en el sector de 
las Delicias, hay dos temas, uno es el tema de la desembocadura del canal,. y el tema de 
angostura, y lo que esth solicitando el Concejal entiende es para el canal. Manifiesta que 
habra que ver de donde se van a sacar 10s recursos, ya que se debe trasladar en puente desde 
Alto Jahuel hasta las Delicias de Viluco. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, indica que las personas del sector esthn 
dispuestas a cooperar en este trabajo. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, consulta por las Bases de la Licitaci6n de la 
Basura, indica que tienen que programarse para analizar las Bases. 

El Sr. Alcalde, indica que las Bases, van y vuelven de la Fiscalia, tiene 
entendido que reciCn salieron las de Disposici6n Final, per0 no han llegado las de 
recolecci6n. 

@ El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, seiiala que justamente pregunta por eso, ya 
que antes que se de la aprobacion de la Fiscalia, es el Concejo el que tiene que aprobar las 
Bases. 

El Sr. Alcalde, indica que cuando lleguen de la Fiscalia las pasara a1 Concejo. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, se pregunta iQuC pasa si llegan aprobadas 
por la Fiscalia y cuando lleguen a1 Concejo tengan que aprobarla? 

El Sr. Alcalde, instruye a1 Administrador Municipal, que apenas lleguen las 
Bases de la Fiscalia, se llame inrnediatamente a 10s seiiores Concejales. 

El Director de Aseo y Ornato, tiene la impresi6n que no es necesario, ya que 
lo que les interesa mas a 10s seiiores Concejales son las Especificaciones TCcnicas, cosa que 
la Fiscalia no revisa. 

a El Concejal Sr. Patricio Silva, quiere saber que pasa con el camino a Maipo, 
tema del agua y la calle Salvador Allende. 

El Director de Aseo y Ornato, responde que en el sector de las 10 Cuadras, 
existia un predio de la sefiora Ariztia, este predio se vendi6 el afio pasado, mientras este 
predio f ie  productivo siempre se limpiaba el canal, este aiio no se limpi6 y se esta con 
problemas de embancamiento, por lo que se esta viendo con Canales Unidos el corte de 
agua para poder limpiar. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sugiere si fuese posible que las personas 
que ocupan esta agua para regadio, despuks de regar, puedan bajar sus compuertas, para 
que disminuya un poco el agua, ya que este fin de semana f ie  espantoso como corria el 
agua. 

El Director de Aseo y Ornato, indica que cuando alguna persona quiere regar, 
quiere regar con toda el agua. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, inforrna que en el sector de la cruz, en la 
calle Bajos de Matte, abrieron las compuertas, lo cual ocasion6 que la seiiora AngClica 
Moreno, se inundara en su casa, mojhndole muchas cosas en su hogar. 
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El Director de Aseo y Ornato, seiiala que el h e  a visitar a la sefiora Angelica 
Moreno, y gracias a Dios no se le mojaron las camas, per0 si tuvo problemas con el 
refiigerador ya que el agua le moj6 el motor. 

El Sr. Alcalde, indica que se tendrim que sentar con 10s seiiores canalistas, 
para analizar bien este tema. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, observa que en camino Buin Maipo, en el 
Paradero 11 se realiz6 una gran inversi6n para terminar con el problema que habia alli con 
el agua de regadio, ya que el agua provoca un gran daiio. 

El Sr. Alcalde, seiiala que despuCs de algunas reuniones con 10s canalistas y 
llegar a algunos acuerdos, se debe reglamentar el tema, a traves de una Ordenanza, ya que 
alguien debe ser responsable de 10s daiios que se producen en el bien nacional de uso 
p~blico. 

La Doctora Silvia Cuevas, agradece a 10s seiiores Concejales y a1 Sr. Alcalde 
por el apoyo que les brindaron con 10s dos millones de pesos, para la celebracibn del Dia 
del Funcionario de Salud. Agradece la visita del Sr. Alcalde y del Concejal Sr. Ram6n 

Q 	 Calder6n. Informa que les qued6 dinero, el cual lo ocuparh en actividades de fin de aiio. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, solicita aclarar un tema que present6 el 
Colegio de Profesores, respecto a una reuni6n que tuvieron con el Alcalde, en privado, para 
el Dia del Profesor, donde se les inform6 que este aiio no iba hziber plata para pagar Bonos 
SAE y piensan que el Concejal Calder6n impidi6 se vendiera La Sanchina, ya que de ahi se 
iban a sacar 10s recursos, por lo tanto 61 Concejal quiere . . . y sobre todo con el comentario 
que vino despues, que era por la relaci6n que podian tener la Senadora Soledad Alvear, con 
el dueiio de la empresa que esta construyendo por alli, eso lo dijo el Alcalde. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que si el Sr. Alcalde, tiene algo que 
decirle a el, se lo diga en publico, como cuando el Concejal se pronuncio en la sesi6n que 
no iba a vender El Parque La Sanchina, y solicit6 se hiciera una sesion publica, el Sr. 
Alcalde insisti6 que hera privada, y alli dijo lo mismo que esta diciendo ahora; si hay 
alguna duda, con respecto a lo que paso, si hay un conflicto, solicita lo haga publico, 
porque 61 tiene una vida intachable en ese sentido y no va ha aceptar argumentos que van 
en pos de desprestigiar el trabajo que ellos realizan. Ademas 61 ha dado todos sus

0 	 argumentos del porque no queria que se convirtiera el Parque La Sanchina en un vertedero 
de desechos industriales, de hecho hay Concejales que lo apoyaron, no sabe si ellos podrh 
ser acusados de lo mismo. El Concejal quiere que esto quede claro, y que en reuniones no 
haya un discurso que vaya en desmedro que lo que ellos hacen. 

El Sr. Alcalde, seiiala que le va a aclarar dos cosas a1 Concejal Calderbn, 
primer0 que en ningun caso dijo que no se iba a pagar el Bono SAE, porque no iba haber . 
plata para eso, porque su compromiso con el Colegio de Profesores es que el Bono SAE si 
o si se pague; si hablo de las demas deudas de la Corporacion, que no son deudas de este 
aiio, si no que, como todos saben, son de aiios anteriores, y que su intention era cubrir gran 
parte de esa deuda, que coincidia con la venta del pozo La Sanchina, y ademas algo que 
confesaron 10s dos, 61 le ha pedido varias veces la opini6n a1 Concejal de cual seria el 
problema de haberselo vendido a Molymet, y hasta el dia de hoy cuando esth demostrado 
que no es un desecho quimico, ni mucho menos, nadie le ha entregado una visi6n formal 
con respecto a cual es el motivo del rechazo de la venta a la Empresa Molymet, porque no 
son productos contaminantes, ademas no es un Parque, como esta demostrado tarnbien, 
entonces argumentos para haberse opuesto de esa forma, y lo va a decir asi de claro, la 
Senadora Alvear, no tenia porque ponerse a comentar el tema, ya que ni siquiera conoce 
Buin, quiz& a pasado por la carretera, per0 que casualidad que una Senadora se venga a 
preocupar justo ahora por el pozo La Sanchina en Buin. Para el Sr. Alcalde, en lo personal, 
es extraiio, y puede nombrar a todos 10s que estuvieron en la prensa, el Sr. Drago, 
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Candidato Democrats Cristiano, el Concejal Sr. Calderbn, la Senadora Alvear, el Concejal 
de Paine, tambidn dem6crata cristiano. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderdn, seiiala que le falta nombrar a1 Concejal 
Silva, el Concejal Maureira de Paine, tiene las declaraciones grabadas de 10s Concejales 
Tocornal y Rubio. 

El Sr. Alcalde, responde que las personas que nombr6 el Concejal Calderbn, 
son de aqui, dl esta hablando que la gran coincidencia de la Prensa, que comentaron, 
partiendo esto con el Concejal Sr. Calder61-1, sigui6 el Sr. Drago, apareci6 despuds la 
Senadora Alvear, entonces para el Alcalde deja de ser una coincidencia, y lo va a decir asi 
de claro, porque no tiene ninguna duda .... 

El Concejal Sr. Calderdn, pregunta a1 Sr. Alcalde LCuhdo deja de ser 
coincidencia, que es para usted?. 

El Sr. Alcalde, responde que pasa hacer algo concensuado. 

El Concejal Sr. Calderbn, indica que puede ser que tengan la misma afinidad 
con respecto a temas tan importantes como la Institucionalidad Ambiental, que quiere decir 
con esto, quiere decir que con el Acuerdo que se acaba de aprobar en el Senado, uno de 10s 
temas que se planteo, es la nueva Institucionalidad Ambiental, aprobada por todos 10s 
sectores, cosa como la que esta pasando aqui, con la mitigaci6n ambiental, no vuelvan a 
pasar, asi es que no sabe si va a acusar a todos 10s Senadores, incluso del partido del Sr. 
Alcalde, que pusieron la firrna en el documento. Se puede seguir discutiendo si en Parque o 
Pozo, per0 cosas como una mitigaci6n ambiental, que es la discusi6n de fondo que 
tuvieron. 

El Sr. Alcalde, seiiala que ya que el Concejal toc6 ese tema, le parece de lo 
mas oportuno considerarlo ahora. Una mitigaci6n ambiental no tiene que ser lo mejor que 
se puede hacer, si se puede mejorar, sin duda alguna hay que hacerlo, y les va a dar un solo 
ejemplo, muy aclaratorio, el Relleno Sanitario Santa Marta, produce gas, el gas que se esta 
quemando hoy dia, por lo tanto es un tema de contaminaci6n con C02, es una aberraci6n, 
la empresa ha tratado de poner un generador eldctrico para generar energia, energia limpia, 
cero contaminaci6n y jsaben por que no lo pueden hacer?, porque el Estudio de Impacto 
Ambiental no lo considera, a lo que se pregunta, ~ 1 0 s  Senadores e s t h  aprobando poder e 	 modificar, un Estudio de Impacto Ambiental, para mejorar la resoluci6n?, si es asi, e s t h  
cometiendo un terrible error, porque todo es mejorable, todo, y en este caso el relleno de 
ese pozo, es lo que hay que hacer, y hacer un Parque como corresponde arriba, 20 hectareas 
de las cuales, un hoyo de 8 hectireas, que estii plantado por un par de arbolitos, que tienen 
su vida contada con 10s dedos de las manos, por lo tanto a dl, que no le vengan a decir que 
e s th  protegiendo una Resoluci6n Sanitaria, para dl no tiene ningun peso, ni politico, ni 
ecol6gic0, ni de ninguna especie, por lo menos eso lo puede demostrar, y esta aberraci6n 
como lo e s t h  haciendo con el Relleno Sanitario de Santa Marta, por que bien una de las 
cosas que empaiia es como se aprovecha el gas para generar energia elkctrica y dotar a una 
comunidad entera con energia gratis, a travks de lo que produce un relleno sanitario, del 
mismo porte que Santa Marta, exactamente igual. 

El Concejal Sr. Calderbn, indica que no quiere discutir lo de Santa Marta, 
quiere discutir de esto, y el Sr. Alcalde esta discutiendo que son un par de arbolitos y en el 
Buinense el cual contiene dos paginas, ademas todavia no le responden las cartas donde dl 
pedia derecho a rdplica, ahi aparece que el Sr. Alcalde diciendo que hay 572 ejemplares 
plantados, especies nativas, 185 que son especies exbticas, entonces no son dos arbolitos, 
ademas desmiente rotundamente que la intenci6n de la Municipalidad fuese vender el 
Parque La Sanchina para convertirlo en un vertedero de desechos industriales Ly que es lo 
que saca Molymet?. 
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El Sr. Alcalde, responde que son cenizas. 

El Concejal Sr. Calderhn, responde que las cenizas son desechos industriales. 
Manifiesta que a lo que el preocupa es que, Cree que jamas se debe actuar en politica de 
mala fe, y es lo que el Alcalde hizo, a su juicio. Jamb 61 ha dicho ni lo va a decir que el 
Alcalde esta arreglado con Molymet, jamas lo va a hacer, porque no es sy forma de hacer 
politica. 

El Sr. Alcalde, seiiala que ademas no hay ningh antecedente para decir eso. 

El Concejal Sr. Calderhn, pregunta a1 Sr. Alcalde iUd. tiene a l g h  
antecedente para decir lo que dijo? 

El Sr. Alcalde, responde que sus dudas son bastante razonables, son cinco 
personas que iniciaron el movimiento, 10s cinco coincidentemente son del mismo partido 
politico. 

El Concejal Sr. Calderhn, indica que el que inici6 esto en Marzo h e  61, a 
travCs de una carta a1 Buinense. 

a El Sr. Alcalde, seiiala que le gustaria saber cuando rechaz6 61 en la 
administraci6n anterior este tema. 

El Concejal Sr. Calder6n responde que nunca se plante6. 

El Sr. Alcalde, responde que como que no, si lo tenian vendido. 

El Concejal Sr. Calder6n solicita se le muestren las Actas. 

El Sr. Alcalde, responde que tiene las cartas firmadas, per0 las cartas son un 
tema administrativo, no es un tema que haya pasado por el Concejo. 

El Concejal Sr. Calderbn, solicita le muestren las Actas del Concejo, donde 
ellos hayan aprobado la enajenaci6n. 

El Sr. Alcalde, pregunta si nunca supieron nada de eso, porque no loe publicaron entonces. 

El Concejal Sr. Calderhn, responde que no esta en Acta, un Acuerdo como 
este tiene que ser phblico, una enajenaci6n como la que se discuti6 aqui, tiene que ser 
phblico. 

El Sr. Alcalde seiiala que phblico para 61, es que haya un month  de gente y el 
cambio de mando h e  phblico, y esta grabado que se dijo "ya esta cerrado el negocio y esta 
listo para que el pr6ximo Alcalde solamente firme", asi h e ,  y esta 

El Concejal Sr. Calderhn, responde que no se va a referir a lo que haya dicho 
el anterior Alcalde. Recuerda que lo que se dijo era que habia un bien, que valia tanto, que 
habia una oferta, per0 que no se habia vendido; la enajenaci6n la aprobaron reciCn en este 
Concejo, antes no habia ninghn documento especial. 

El Sr. Alcalde, pregunta jse desconocia el tema?, nadie se opuso. 

El Concejal Sr. Calderbn, seiiala que quizas con 10s antecedentes que 61 h e  
recabando y cuando h e  a verlo y vio que no era un pozo, ya que cuando hay quinientos y 
tanto &boles plantados para 61 deja de ser un pozo, para su juicio no es lo mismo que el 
pozo de San Bernardo, que ese se rellen6 porque no era nada mas que eso, por lo tanto esa 
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es la diferencia que 61 quiso hacer entre un Parque y un Pozo, y esa diferencia si se quiere 
discutir en el tCnnino que sea, y la palabra que el Alcalde no se atreve a decir es que 
estaban coludidos con una empresa que se supone que son de cierto sector politico. 

El Sr. Alcalde, responde que 61 ha sido claro. 

El Concejal Sr. Calderbn, indica que no ha sido claro, y 61 quiere que sea bien 
claro, ya que estos comentarios afectan la imagen, afectan la honra, como autoridad , como 
persona, por lo tanto no va a aceptar que se haga una reuni6n con dirigentes y se diga que el 
Concejal se opuso a la venta, porque habian intereses inmobiliarios, no hay n ingh  interCs 
inmobiliario, no ha trabajado nunca para ninguna inmobiliaria, por lo tanto no va a aceptar 
que se critique, que se digan cosas cuando no hay argumentos de las falacias y el 
desprestigio para llevar a cab0 esto. 

0 

El Sr. Alcalde seiiala que esa es su opinibn, que 61 tiene la convicci6n de que 
se defendib que no se vendiera ese pozo de manera impresionante, por todos 10s medios de 
comunicaci6n, por personas que no tenian nada que ver en la comma, y que casualmente 
les toc6 la fibra de un Pozo y ahi les naci6 la idea de cuidar 10s 500 arbolitos que no tienen 
ninguna posibilidad de sobrevivir. 

El Concejal Sr. Calderon, seiiala que cuando se recurre a una autoridad de la 
Regi6n Metropolitana para que le ayude en un tema, para que presente una mocibn en el 
Parlamento, que tenga que ver con el tema medio ambiental, sobre un proyecto que se 
entrega como modificacion ambiental y tennine convertido en otra cosa, eso Cree esta ma1 
en la legislaci6n ambiental y ese es el tema que plante6, por lo tanto el insiste que si el Sr. 
Alcalde Cree que si tiene antecedentes que las personas antes nombradas e s t h  coludidos 
por defender una inmobiliaria, debe hacer la denuncia como corresponde, per0 no ande 
comentando por alli o por alla con dirigentes que este aiio no va a ver plata porque se 
opusieron manos negras. 

El Sr. Alcalde, responde que eso es verdad. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, le seiiala a1 Sr. Alcalde que lo diga. 

El Sr. Alcalde le responde que si, que es verdad. 

0 El Concejal Sr. Ramon Calderbn, pregunta ique significa para el Alcalde que 
hay manos negras?, ique hay cormpci6n? 

El Sr. Alcalde, indica que lo h i c o  que dijo y lo vuelve a repetir que no se 
vendid el Pozo, porque hubieron manos negras detris para oponerse a que se vendiera. 

El Concejal Sr. Calderon, vuelve a insistir y pregunta iQuC significa manos 
negras?, lo debe aclarar, ya que 61 no tiene las manos negras, tiene las manos limpias, por lo 
tanto no tiene n ingh  problema, ya que si tiene las manos negras debe decir iPor que? 

El Sr. Alcalde, responde que con el dinero de la venta del Pozo se podria 
haber pagado la deuda completa de la Corporation o por lo menos la mitad, per0 eso no 
puedo ser porque hub0 gente que se opuso a este tema y arm6 todo un eschndalo 
absolutamente infundado, y que coincidentemente eran todas personas de la Democracia 
Cristiana, algunos Concejales en la radio, per0 en 10s diario y en la TV Canal 11, fueron 
todos de la misma linea politica. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, indica que este es un tema que se ha ido 
agitando, espera se siga debatiendo y se sigan viendo las ideas. Sefiala que en cierta manera 
le encuentra la razon a las palabras que ha indicado el Concejal Calderdn, ya que hub0 una 
gran participation de 10s Concejales, tal como fue el caso de 61, ya que tambi6n se opuso a 
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la venta, por efectivamente tal como lo indicaba el Concejal Calderbn, cuando ellos vieron 
el tema de las Bases, ellos solicitaron fuera rellenado con escombros de material de 
construcci6n. Manifiesta que no vendi6 y despuCs les hizo saber a 10s sefiores Concejales 
que fue decisi6n del Sr. Alcalde y del ComitC, pregunta si jahora el Sr. Alcalde esth 
arrepentido de no haberlo vendido? 

El Sr. Alcalde, responde que no esth arrepentido. 

El Concejal Sr. Rubio, manifiesta que bueno que no esth arrepentido y espera 
que no se arrepienta. 

El Sr. Alcalde, responde que no lo vendi6 por las razones que plante6, en 
ningh caso por 10s argumentos planteados por las personas que hablaron, fue porque en la 
Oferta faltaban algunos datos importantes que se tienen que evaluar, como eran 10s accesos, 
etc. y como no venian planteados la rechazb, per0 en cuanto a1 resto, sigue con la idea de 
que hay que hacerlo, hay que rellenar ese pozo, recuperar el terreno y tener 20 hectkeas de 
Areas verdes. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, manifiesta que ojalh a 10s Concejales se les 
tome en cuenta, cuando se realice la venta. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, indica que ya esth aprobado. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, sefiala que 61 aprob6 la enajenaci6n y cuando 
se aprob6 la enajenacibn, vuelve a insistir en lo mismo, a ellos se les dijo que se iba a 
rellenar con escombros limpios de material de construcci6n y 61 hasta donde tiene 
entendido eso no es homologado por escamas, 61 tiene el concept0 s6per claro de que es 
material limpio de desecho de construcci6n, ahora si le dicen que Molymet tiene 
homologaci6n y todo lo demhs. 

El Concejal Sr. Rubio, indica que no por que 61 haya aprobado, quiere dejar 
algo muy claro, que 10s Concejales no pueden ser ciegos, sordos ni mudos, tienen que dar 
su opinibn, quiz& a1 Alcalde le guste, quiz& a1 Alcalde no le guste, quizhs se sienta 
atacado, quizhs se sienta no atacado, per0 la verdad de las cosas es que a ellos les complica, 
plantear cosas, porque la reacci6n del Sr. Alcalde, es como si lo estuvieran atacando, se 
siente como si todas las cosas que hace el Sr. Alcalde esthn bien y todas las cosas que hacen 
10s sefiores Concejales esthn mal. Ellos frente a la opini6n pfiblica, tal como lo ha dicho don 
Ram6n a ellos como Concejales de la comuna les preguntan jpara que esthn?. 

El Sr. Alcalde, indica que solamente quiere aclarar un tema, si en alg6n 
minuto la autoridad competente; esth hablando de CONAMA, Servicio de Salud, todos 10s 
dem& que corresponde, que tienen que definir si a l g h  product0 o material es contaminante 
o no es contaminante. Sefiala que el Concejal Sr. Rubio ha repetido muchas veces 
escombros limpios de construcci6n, el Concejal jsabe toda la contaminaci6n que traen 10s 
escombros limpios de la construcci6n? 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, responde que eso es lo que esth aprobado. 

El Sr. Alcalde, seiiala que oponerse a algo que esth certificado que no 
produce ning6n tip0 de contaminaci6n, y que es mhs limpio que un escombro limpio, es 
oponerse por oponerse, y cuando eso pasa, el Alcalde se molesta porque hay algo escondido 
detr& de esto, jQuC es?, por eso le da mucha rabia, ya que si 61 les dijera que se va a 
rellenar el pozo con tierra, quizas alguien se va a oponer absurdamente, simplemente 
porque no quiere que echen tierra, deben argumentar jPor quC?, porque hasta el dia de hoy 
ningh Concejal le ha comentado jPor quC no puede ser el material que Molymet saca, 
cuando esth certificado? 
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El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, responde que porque son desechos 
industriales. 

El Sr. Alcalde, pregunta, jQuC definici6n es esa?, eso es una recomendaci6n 
politica en comunicar a la comunidad que es un desecho industrial, todos son desechos 
industriales. 

El Concejal Sr. Calder6n sefiala que entre ellos tienen una visi6n distinta 
respecto a1 tema, ya que lo que para el Alcalde es un pozo para el es parque, per0 aun asi el 
nunca lo va a descalificar por pensar distinto, el Alcalde esth suponiendo que existen 
intereses y lo esta suponiendo de mala forma. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, indica que cuando el tema se plante6, cuando se 
comenz6 con este proceso del Pozo La Sanchina, qued6 impactado con lo que pas6 el otro 
dia en San Bernardo, cuando hub0 un incendio en el propio lugar de la empresa y lo 
vecinos piensan que lo que ocurri6 alli, puede haber pasado aca. Indica que el problema es 
que cuando se trata de rellenar con el ese tip0 de relleno, porque el relleno no se va a hacer 
en 2 o 3 aiios, se va hacer en 5, 10 o 30 aiios, y puede pasar que cierren el Vertedero Santa 
Marta porque curnpli6 su ciclo y esta la facilidad de poder rellenar con cualquier desecho e ese lugar. Manifiesta que el tema va aim mhs all& 

El Sr. Alcalde, responde que cualquier desecho, NO. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que le llama la atenci6n a 10s medios de 
comunicaci6n, a lo medios de TV, a 10s medios escritos que cuando se ven solamente 10s 
medios tecnologicos, 10s jovenes en Facebook, en dos lugares, se reunen m6s de ocho mil 
personas, el tema no es menor, asimismo el Concejal sefiala que se pregunta jC6mo va a 
ser Buin una ciudad turistica, si se esth asustando a la comunidad con lo que se esti 
proponiendo?, ser una comuna positiva si se 10s esta ligando con una empresa inmobiliaria, 
como va ser Buin una ciudad donde se va a ofrecer algo, cuando . . . 

El Concejal Sr. Patricio Silva, indica que 61 se opuso a esto abiertamente y le 
sefial6 a1 Sr. Alcalde, que como 61 plante6 el tema, como hizo la propuesta. Asimismo el 
Concejal Silva, insiste que si el Sr. Alcalde quiere vender el terreno, tiene que hacer bien la a 	 propuesta a establecer y ademas tomarles el parecer a 10s sefiores Concejales, no llegar con 
el tema listo. 

El Sr. Alcalde, pregunta si 10s seiiores Concejales desconocen lo que se habia 
dicho antes. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, indica que cuando una empresa produce 
di6xido de azufre como la empresa Molymet, que es una empresa de San Bernardo, donde 
una gran cantidad de nifios que esthn congestionados, que tienen obstrucci6n, 61 dice jalgo 
pasa ahi?, algo pasa en ese lugar, en ese entorno, y si lo van a trasladar para aca, si dicen 
que no contamina, per0 la gente se asusta que pueda pasar algo, si hasta 10s propios 
campesinos pregunta si a ellos les afectara el tema del agua. 

El Concejal Sr. Andres Tocornal, sefiala que llevan 5 meses con este tema, 
pregunthndose si es Parque si es Pozo, que tiene 540 Arboles, que si van a vivir o no van a 
vivir, per0 de n ingb  lado ha salido una propuesta, por ejemplo que el Concejal Calder6n 
diga que se transforma en Parque, y hagAmos10 de esta forma, o que el Sr. Alcalde diga que 
no se va a rellenar con material de Molymet, si no que se va a rellenar con tierra, se 
pregunta si se estaran dando vueltas en lo mismo, durante 10s cuatro aiios, entonces el 
pregunta se puede cambia de 20 hectkeas por 15 hectheas aprovechables, se podrin 
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m C 	 rescatar 10s arboles y si no se puede por la mitigacibn, comenzar a analizar distintas 
opciones. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, indica que ha informado que 10s Arboles se 
e s t h  secando, que desde que la empresa que estaba a cargo se fbe, hace dos meses atras, 
desde que el Municipio se hizo cargo, s e g h  consta en la Escritura, no se ha hecho nada, y 
mas encima entr6 una maquina que rompi6 la matriz que estaba abajo, por lo tanto en este 
minuto, se estan secando 10s Arboles, y no sabe a que instancia van a llegar y van a culpar a1 
Municipio de esta irresponsabilidad. 

El Sr. Alcalde, indica que 61 le pidi6 a1 Director de Aseo y Omato, en su 
oportunidad, que antes de recepcionar la propiedad, porque una cosa son las Escrituras, y la 
otra es la recepci6n fisica del terreno, y no se ha recibido, por lo tanto la empresa es la que 
sigue siendo responsable de lo que hay ahi, porque justamente una de las cosas que esth 
dentro de la mitigaci6n es tener un doble cerco, un cerco de malla y un cerco verde que 
deberia estar en toda la periferia y que no esta, por lo tanto a1 Director de Aseo y Omato se 
le solicit6 que revisara completo el Estudio de Impacto Ambiental, para ver con que tenia 
que cumplir la empresa para recibirlo completo, como no se ha completado no se ha 
recibido, por lo tanto la empresa sigue siendo la responsable del pozo. 

@ El Concejal Sr. Ram6n Calderon, sefiala que entonces hay que denunciar a la 
empresa, porque a su juicio con la medida de mitigaci6n que esta ligada con el Municipio, 
quiere saber si se hizo o no. 

El Sr. Alcalde, responde que no, que esth esperando el inforrne todavia, per0 
como hay tanto interCs de la Sra. Senadora podria aprovechar de hacerlo tambiCn. 

Siendo las 16:55 se cierra la Sesion. 
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